

A LAS CUATRO DE LA MAÑANA ECHO A CAMINAR LA NORTHERN



DON RODOLFO GUZMAN, que como secretario general de la CTCR apoyó en todo momento el movimiento huelguístico de la Northern.

Matemáticamente, a esa hora todos los trabajadores reanudaron sus labores, bajo las órdenes del Estado y acatando la Administración de don Próspero Guardia.—La solución dada a la huelga de aquella Empresa es recibida con simpatía entre el comercio, la agricultura y los trabajadores. — Anoche se reunieron los empleados de la Northern para conocer la solución a la huelga; Vivaron al Sr. Presidente Picado y agradecieron el apoyo que les dió en todo momento la C.T.C.R.—El Comité de Huelga, a su vez, considera que el Sr. Presidente Picado ha resuelto el conflicto temporalmente con justicia y ecuanimidad.

A las 4 de la mañana, ni un minuto menos ni un minuto más, los talleres de la Northern y sus centros de actividades en la vía férrea, Limón y San José, echaron a andar, cumpliendo la orden impartida anoche por el Comité Ejecutivo Central de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. De esta manera se ponía fin a la huelga que por espacio de varios días sostuvieron todos los trabajadores de aquella empresa.

La orden de la CTCR se dió como resultado de la decisión que

tomó el señor Presidente de la República, mediante decreto ejecutivo, de asumir por parte del Estado el control temporal de la empresa paralizada para ponerla a andar y evitar de esta manera los perjuicios que la paralización de actividades le estaba infiriendo a la agricultura, el comercio y el consumo de todo el país.

El control que asume el Estado de la Northern, por tiempo inde-

finido, (hasta que se solucione y se normalice la situación), se hará a través de un administrador nombrado ad-hoc: don Próspero Guardia, que esta misma mañana se hizo cargo de la empresa celebrando conversaciones, tanto con los huelguistas como con los personeros de la compañía.

Para que no hubiese dificultad alguna en su proposición esencial de poner a caminar la empresa, el señor Presidente de la República pasa a la pág. CINCO



DON PROSPERO GUARDIA M. Nuevo administrador de la Northern

50 CORDOBAS POR VISAR UN PASAPORTE PARA COSTA RICA EN NICARAGUA

Varlos turistas nicaragüenses han puesto esa queja ya que a ellos se les hace sumamente difícil ingresar al país. Además, nos dijeron, al cónsul costarricense en Nicaragua le corresponde cobrar por una visación de pasaporte sólo tres dólares, pero en realidad lo que está cobrando son casi nueve dólares.

Varios turistas nicaragüenses, con los cuales tuvimos oportunidad de conversar en el Aeropuerto Internacional de la Sabana, manifestaron su descontento por el elevado precio que nuestro cónsul en Nicaragua, señor Urcuyo, cobra por cada visación de pasaporte.

Según los oímos decir, el señor Urcuyo está cobrando actualmente cincuenta córdobas por cada

visación de pasaporte, cuando en realidad le corresponde cobrar sólo tres dólares. Así es que por visar un pasaporte se ha aumentado la tarifa en Nicaragua, hasta a caso nueve dólares.

Esta es una de las causas, nos dijeron por las cuales ha disminuido grandemente la afluencia de turismo nicaragüense a Costa Rica.



LIC. DON TEODORO PICADO que con energía y justicia, puso fin a la huelga de la Northern.

ULTIMA HORA

desea a sus favorecedores, anunciantes, colaboradores y amigos, un

FELIZ Y PROSPERO AÑO NUEVO

ES DE UN RECIEN NACIDO EL CADAVER ENCONTRADO EN PUNTARENAS

Ely cadáver se encontraba flotando, cuando dos turistas y unos niños que jugaban cerca de la playa vieron el bulto, aparentemente un muñeco, que se deslizaba sobre las aguas

Las autoridades de investigación todavía no han podido dar con la indiciada, pero es muy posible que dentro de poco tiempo esté totalmente aclarado el misterio

Últimos informes obtenidos acerca del macabro hallazgo hecho recientemente en el estero de Puntarenas, dicen que se trata del cadáver de un niño recién naci-

do, de varias horas de edad.

Se cree que se trata del resultado de los amores fuera de Ley, y asimismo se nos dijo que las

PIDE LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE DE PANAMA LAS MAS SEVERAS SANCIONES CONTRA EL DR. ARNULFO ARIAS

Esta petición abarca a todos los complotistas responsables del atentado subversivo en Colón.—Los treinta constituyentes que integran la Asamblea votaron unánimemente esa excitativa al Gobierno del Presidente don Enrique Jiménez, después de pronunciarse encendidos discursos en los que se expresaron los más duros y fuertes epítetos contra el ex-presidente Arias.

Informa nuestro colega, "La Estrella de Panamá", en su edición del martes 25 del corriente,

al reseñar la sesión celebrada ese día por la Asamblea Nacional Constituyente que está fijando

las bases jurídicas y políticas de la nación panameña, que los con

Pasa a la pág. 8

DEMOCRATIZACION DEL MUNDO

Para tal objeto están formulando principios básicos los partidos Comunista y Socialista.—Hizo hoy la revelación el diario Asahi Shimbun, el periódico más influyente del Japón.—Exhortó al pueblo japonés a agruparse bajo la dirección de esos partidos políticos.

TOKIO, 27 UP.— El diario Asahi Shimbun el periódico más grande e influyente del Japón exhortó hoy al pueblo japonés a agruparse bajo la dirección de

socialista y comunista están formulando principios básicos para la democratización del mundo.

Muy constructivas las Conferencias de Moscú

Así las calificó hoy Byrnes al regresar a los Estados Unidos.—Se convino en establecer una comisión encargada de tratar la energía atómica.—A las diez de la noche de hoy, hora de Nueva York, Moscú Nueva York y Londres darán a conocer simultáneamente el comunicado oficial de las conferencias.—El comunicado revelará acuerdos de los tres grandes acerca del control del Japón, la bomba atómica y la formulación de la política aliada para Los Balcanes.

Moscú, 27 UP.— El secretario de estado de Estados Unidos James Byrnes, reveló hoy a la ter-

minación de la conferencia de los tres cancilleres que el secreto de la bomba atómica había

sido preservado. Simultáneamente hizo saber que se había conve-

(Pasa a la Página 8)

EL SR. GOBERNADOR NO HA SIDO DETENIDO

También es absolutamente falso que se le haya conducido a la detención en una ambulancia de la policía nacional.—Al producirse un ligero incidente en la Soda Palace, el señor gobernador fué invitado a trasladarse a la Dirección General en un automóvil propiedad de don Arquimedes Alvarez y en el que paseaba también, el mayor don José Francisco Aguiar.—Así se expresa el señor Director de la Policía Nacional, Coronel don Sigifredo Campos Pérez, al referirse a unas tendenciosas informaciones de los órganos políticos Diario de Costa Rica y La Hora.

En vista de que en Diario de Costa Rica y La Hora, secundados por La Prensa Libre, han estado haciendo informaciones bastante alejadas de la verdad en relación con un incidente que se registró en la noche del lunes 24, y en la que participó el señor Gobernador de San José, don Manuel Rodó, el señor Director General de la Policía Nacional, Coronel don Sigifredo

Campos Pérez, nos hizo las siguientes manifestaciones, concien-

tándose con esto a decir la ver-

Pasa a la pág. CUATRO



Director: RAFAEL SOLEY REYES

AÑO III—San José, Jueves 27 de Diciembre de 1945—No. 929

LOMBARDO TOLEDANO

MANTIENE QUE SE TRAFICA ILEGALMENTE CON ARMAS NORTEAMERICANAS

Miembros del Partido Nacional Sinarquista, que apoya la candidatura de Ezequiel Padilla, están pasando armas norteamericanas de los Estados Unidos a México, para armar a sus huéspedes y hacer un levantamiento revolucionario en el momento oportuno

A la vez, Ezequiel Padilla es acusado de ser un "quisling", ya que trata de obtener el apoyo de ciertas compañías imperialistas norteamericanas, para fines electorales

En días pasados, el Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina, licenciado Vicente Lombardo Toledano, acusó a los miembros del Partido Nacional Sinarquista, de México, de traficar ilegalmente con armas de los Estados Unidos, con el objeto de armar a sus huéspedes, y levantarse

contra las instituciones mexicanas en el momento más oportuno.

Los periódicos mexicanos anti-izquierdistas dijeron que esa era una calumnia, y el licenciado Ezequiel Padilla —a quien apoyan los sinarquistas—, trató de responder a los cargos hechos

Pasa a la pág. SIETE

ANCIANO DESCONOCIDO FALLECIO AYER EN EL HOSPITAL

SOLAMENTE 4 ACCIDENTES DE TRANSITO OCURRIERON AYER

Solamente cuatro accidentes de tránsito ocurrieron ayer.—Uno de éstos accidentes produjo la muerte de un menor de

El parte de la Dirección General de Tránsito dice lo siguiente:

San José 27 de diciembre de 1945.

Señor Sub Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública, S. D.

Me permito informar a Ud. de las novedades habidas en esta Dependencia durante las últimas veinticuatro horas en la forma siguiente:

A las 8.45 horas de ayer el Camión de carga que circulaba por C. 9ª placas 3883 y al llegar a la esquina de Av. 1 se encontró con el automóvil placas 545 resultando el automóvil con daños de consideración. El camión lo conducía Carlos Piedra.

A las 16.45 horas de ayer se encontraba estacionado en C. 6ª entre Av. 1 y 2 el automóvil pla-

cas 916 y al pasar el autobús 4900 le rayó el guardabarro derecho trasero.

A las 14.50 horas en la Carretera a Tibás el autobús placas 4678 que conducía Miguel Jiménez Valerio chocó con la carreta que guiaba Efraín Araya vecino de San Juan resultando un buey con los dos cuernos quebrados.

A las 16.10 horas de ayer en la Carretera a La Uruca circulaba una placa 489 manejada por Luis Von Shotter y en dicho lugar atropelló al menor Roberto Urbina quien fue trasladado al Hospital San Juan de Dios y atendido por el doctor Orlich falleciendo momentos después. El señor Alcalde Segundo de lo Penal instruye la sumaria.

Sin otra novedad que informar me suscribo del señor Sub Secretario muy atento y seguro servidor,

Donato Iglesias R.,
Director General de Tránsito.

El occiso fué conducido a aquella institución por unos particulares y después de habersele recetado un baño para el respectivo reconocimiento médico, falleció sin que fuera posible tomarle dato o declaración alguna.

En horas de la tarde de ayer, unos particulares condujeron hasta el Hospital San Juan de Dios a un anciano que aparenta tener sesenta y cinco años de edad, para que fuera atendido por los médicos de la institución ya que parecía encontrarse en estado de semiinconciencia.

Siguiendo la costumbre, las enfermeras procedieron a propinarle un baño a este desconocido pa-

ra su posterior reconocimiento médico, pero poco tiempo después falleció misteriosamente, sin haber podido explicar ningún detalle relacionado con su persona.

El cadáver de este anciano fue trasladado a la Morgue donde se le practicará la autopsia correspondiente a efecto de dictaminar las causas que produjeron su deceso.

LE FRACTURA UN DEDO Y LE ROMPE LA BOCA, COMO REGALO DE NAVIDAD

Ese fué el regalo que, el 24 de diciembre le dió un hijo a su anciana madre, y por lo que ha sido condenado a guardar treinta días de arresto.

Ha sido planteada ante la Agencia Principal de Policía Formal acusación contra un sujeto de apellido Salazar, quien, para el día de nochebuena, agredió brutalmente a su madre, produciéndole una fractura en el dedo índice derecho, y serias lesiones en la ca-

ra y los brazos.

Así mismo se nos informa que otro sujeto agredió para el mismo día, 24 de diciembre, a su señor padre, por lo que ha sido condenado a guardar treinta días de arresto, en compañía del indicado Salazar.

BAILE

—En la noche del 31 en nuestro primer coliseo se ha de efectuar un gran baile dedicado al señor Ministro de Trabajo y Previsión Social Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez y a su señora esposa doña Margarita de Brenes Gutiérrez. ULTIMA HORA desea al Comité de Festejos de Artes Gráficas un gran éxito, por el mencionado baile.

TE DE LINO

—Hoy a las cuatro de la tarde en la casa de habitación de la estimable señora doña Marjorie de Echeverría, ofrecerán las amistas de la encantadora señorita Thelma Zurcher Acuña, un te de lino con motivo de su próximo matrimonio con el distinguido profesor don Guillermo Aguilar Machado.

ULTIMA HORA desea que Thelma y Guillermo, los que han de contraer matrimonio en los próximos días de enero, sean eternamente felices.

Próximo Cumpleaños

—El año de 1946, en su día primero, traerá gratos recuerdos a la distinguida escritora nacional, doña Albertina Fletis de Ramírez, con motivo de celebrar el aniversario de su natalicio. La señora Fletis de Ramírez, ha sobresalido como una magnífica educadora y tiene publicado un libro de dramatizaciones que ha servido con efectividad a las escuelas del país. Tiene en preparación un nuevo libro y en revistas y periódicos colabora desde hace varios años. La señora Fletis de Ramírez, es esposa del esforzado industrial don Miguel Ramírez, dueño de la Mueblería El Confort.

De este hogar son hijos los jóvenes Oltman, Miguel, Francisco y Angela Marina, y los niños Alberto, Fernando, María del Socorro, Ricardo León y Marta María; esta última, linda muñeca, cuenta apenas con dos meses de edad, y es la recompensa a la abnegación de los padres y la virtuosa vida de los hijos Ramírez Fletis.

ULTIMA HORA desea a la distinguida educadora señora Fletis de Ramírez, muchos años de ventura en unión de su esposo e hijos.

SECUESTRO

Roma, 27. UP.—La agencia de noticias ANSA informa que los bandidos secuestraron a diez soldados aliados llevándoselos a las montañas de Venecia Giulia en el NE de Italia. Se ha expresado aun que sin confirmación que las autoridades aliadas han organizado poderosas partidas de rescate y que han enviado aviones de bombardeo contra los puntos fortificados de los guerrilleros. La nacionalidad de los soldados secuestrados no ha sido revelada.

TURQUIA NO CEDERA UNA PULGADA DE TERRITORIO

Angora, 27 UP.— Toda Turquía está dispuesta a lanzarse a una sangrienta lucha antes que ceder una pulgada del territorio turco a Rusia. Esto ha quedado demostrado mediante una serie de entrevistas sostenidas por la Agencia Informativa Anatolia con diversos círculos autorizados del país en relación con las demandas territoriales rusas a Turquía.

La Compañía Nacional de Fuerza y Luz

Agradece profundamente a todos aquellos abonados al servicio de teléfonos y público en general, que colaboraron con su paciencia para que las comunicaciones telefónicas, en todo el día del 24, se realizaran dentro de la normalidad que las circunstancias lo permitieron, pues es de hacer notar por este medio, que el servicio de teléfonos se

MULTIPLICO EN FORMA INUSITADA

También esta compañía agradece a las señoritas empleadas de la central de teléfonos, a sus supervisoras, y jefe en especial, su gran esfuerzo por dar el mejor y mayor rendimiento en esa ocasión.

Diciembre de 1945.

Por qué aceptaron

LOS REPRESENTANTES DE LOS TRABAJADORES LA FORMULA DE ARREGLO DE LA HUELGA DE LA NORTHERN MEDIANTE LA INTERVENCION DEL PODER EJECUTIVO

Nos interesa dejar claramente establecidas las razones por las que los representantes de los trabajadores en huelga de la Empresa Ferrocarrilera Northern Railway Co. aceptaron gustosamente la intervención del señor Presidente de la República en nombre del Poder Ejecutivo para darle fin al movimiento de huelga. Tales razones son las siguientes:

1) El Gobierno asume el control de la Empresa y los trabajadores son dados de alta militarmente. Se garantiza en esa forma: a) Las diferencias obrero - patronales serán tratadas y resueltas con la intervención de los representantes del Gobierno y no únicamente con los personeros de la Empresa, con quienes no se pudo llegar a ninguna forma de arreglo y b) Todos los trabajadores vuelven a sus labores, sin un solo despido ni represalia.

2) El representante del Gobierno en la

Empresa intervenida por el Poder Ejecutivo resolverá de inmediato las demandas de los trabajadores en cuanto a jornadas y condiciones de trabajo se refiere.

3) Los trabajadores se dirigirán a la Comisión Mixta de Salarios de Empresa en demanda de aumento de salarios y la Secretaría de Trabajo resolverá de acuerdo con la justicia de la demanda, y las posibilidades de la Empresa serán debidamente comprobadas por una Comisión de Peritos en la que estarán debidamente representados los trabajadores.

4) La continuidad de los contratos de trabajo, de acuerdo con el escrito de apelación presentado por los trabajadores contra el fallo del Juez Primero de Trabajo de San José, será defendida por la representación obrera ante la Empresa intervenida por el Gobierno.

En qué basan los trabajadores

SU APELACION CONTRA EL FALLO DEL JUEZ PRIMERO DE TRABAJO DE SAN JOSE QUE DECLARA LA HUELGA ILEGAL

1) Porque no corresponde al Juez de Trabajo de San José sino al de Limón la declaratoria de legalidad o ilegalidad de la huelga, ya que esta se inició en aquella localidad y es allí donde se eligió y ha estado funcionando el respectivo Comité de Huelga.

2) Porque no solamente los trabajadores tienen la obligación, claramente estipulada por el Código de Trabajo, de someter sus diferencias con sus patronos a los Tribunales de Conciliación y Arbitraje, sino también la Empresa Northern Railway Co. La Northern no cumplió con esta obligación ni en el momento en que se iniciaron las conversaciones conciliatorias en la Secretaría de Trabajo ni cuando la huelga estalló. Para poder obtener la declaratoria de ilegalidad de la huelga debió primero solicitar la intervención del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, y como no lo hizo carece

de derecho para solicitar al Juez de Trabajo que hiciera tal declaratoria.

3) Porque en esas condiciones, el Juez debió denegar tal solicitud de la Empresa por carecer, como carece, de jurisdicción para pronunciarse sobre el punto y por no haberse llenado, por parte del patrono, el requisito previo de someter el asunto al Tribunal de Conciliación y Arbitraje.

4) Porque es cierto que el Artículo 368 del Código de Trabajo no especifica cuál de las partes es la que debe someter obligatoriamente a conocimiento y resolución de los Tribunales de Trabajo sus diferencias; pero también lo es que de conformidad con el Artículo 17 del mismo Código, en caso de duda esta debe resolverse a favor del trabajador, por eso la obligación en todo caso corre a cargo de la Empresa patronal.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE LA CTCR.

42 DETENIDOS POR LA POLICIA AYER

ASI DICE EL PARTE DE LA DIRECCION GENERAL DE ESE CUERPO.

Diciembre 27 de 1945.

Señor Director General de la Policía Nacional S. D.

Tengo el gusto de poner en su conocimiento las novedades habidas durante las últimas veinticuatro horas, referentes al movimiento de detenidos, que me permito informar en el orden siguiente:

Detenidos por ebriedad: 15.

Detenidos a la orden de la oficina de Investigación: 6.

Detenidos por faltas a la autoridad: 14.

Detenido por padecer de demencia: 1.

Detenido a la orden de la Dirección de Tránsito: 1.

Detenidos por sospechas: 2.

Detenido por hurto: 1.

Detenidos por prácticas de sodomia: 2.

Trenes del Atlántico: Sin novedad.

Enferma llegada por la vía del Atlántico: 1, Noemí Guzmán, de 8 años, procedente de Turrúca-

res.

El Servicio del Aeropuerto: Sin novedad.

Defunciones: Sin novedad.

Otras novedades: A las 10 horas del 26 de los corrientes en Calle 15 Avs. 20 y 22 en plaza Viquez, fue atropellado por una de las lanchas instaladas en ese lugar, el menor, Alvaro Rucavado B. de 9 años, siendo trasladado por el Policía Juan Ledezma Chávez, al Hospital del Seguro Social. De Calles 8 y 10 Av. 12 Juan de Dios, el señor, Juan Chá fue trasladado al Hospital San vez u. ap. por el Policía de línea de ese lugar.

El Servicio de Teatros: Sin novedad.

El Servicio Disciplinario: El acostumbrado.

Soy de usted muy atentamente servidor,

Humberto Morales A.,
Comandante del Cuartel General de la Policía Nacional.

7200 GALLINAS, 390 CHANCHOS Y 60 MIL HUEVOS PARA LAS FIESTAS CAPITALINAS

Calculase que esta provisión de boca será ingerida por los josefinos durante los siete días de fiestas cívicas.—Estos datos provenientes del Matadero Municipal y de otras fuentes responden a la voracidad que en estos días se desarrolla en Plaza Viquez.

El matadero Municipal, las vendedoras de huevos y gallinas y los dueños de chinamos, se sirvieron suministrarlos hoy el total de animales sacrificados y de huevos que han sido dispuestos para satisfacer la voracidad de las personas en Plaza Viquez, durante estos días de festejos populares.

Esta provisión de boca, sufi-

ciente para alimentar a todo un cuerpo de ejército, será el producto de 7,200 gallinas, 60,000 huevos y 390 chanchos.

Los chanchos, las gallinas y los huevos fueron comprados en distintas regiones del país, principalmente la zona norte de la provincia de San José y en cantones de la provincia de Puntarenas y Guanacaste.

EL SEÑOR GOBERNADOR . . .

Viene de la pág. UNO

dad de cuánto ocurrió en esa ocasión.

—Es absolutamente falso que el señor Gobernador don Manuel Rodó haya estado detenido a la orden de la Dirección General de la Policía, ni de ninguna otra autoridad, así como lo dicen los periódicos mencionados.

También es absolutamente falso que se haya conducido a la detención en una ambulancia de la Policía Nacional.

Simplemente, lo sucedido es lo siguiente: al producirse un ligero incidente, en la Soda Palace entre personas particulares y el señor Rodó, acertaba a pasar por el lugar, el señor don Arquimedes Alvarez en su automóvil en el que viajaba el comandante mayor don José Fran-

cisco Aguiar quien no hacía otra cosa que dar un paseo por la capital. Al darse cuenta los señores Alvarez y Aguiar de lo que estaba sucediendo, invitaron al señor Gobernador Rodó a que subiera al automóvil y así poder salir de la situación bastante difícil en que se hallaba. Y fue ya en camino cuando dispusieron todos trasladarse a la Dirección General de la Policía para informar de lo ocurrido.

Tan pronto se habló de tal cosa, el señor Rodó salió tranquilamente de mi despacho y se dirigió para donde él estimó del caso, pero quiero dejar bien claro que en ningún momento ha estado detenido el señor Rodó, pues no había razón alguna para ello. Eso es la realidad de las cosas.

Ud. y su estimable invitados todas las

BAHIA

EL SITIO DE MO

EL LUGAR EN DONDE REINAN EL ENTUSIASMO AMENIZADOS POR

Shows de baile más que



BODA EN HOLLYWOOD

Hollywood 27 UP.— La muy conocida actriz de la pantalla Mary Astor contrajo matrimonio el lunes con el corredor de bolsa de Chicago Thomas G. Wheelock, según ha sido revelado hoy.

EL MOVIMIENTO OBRERO DE COSTA RICA HA DADO MUESTRAS DE UNA DISCIPLINA SOLIDA

El Sindicato de la Construcción se siente orgulloso de pertenecer a la confederación de Trabajadores de Costa Rica y se siente orgulloso también de los compañeros de la Northern, que han sabido demostrar responsabilidad y valentía frente a sus explotadores. Dice, para ULTIMA HORA, don Manuel Solera, Secretario General del Sindicato de la construcción

—El Sindicato de la Construcción, afiliado a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, por este medio expone su pública felicitación por la actitud decidida y valiente asumida por el Señor Presidente de la República frente a la actitud de los trabajadores de Northern Railway, que han estado en huelga reclamando sus derechos, derechos que han sido ampliamente satisfechos por la forma como el señor Picado tuvo a bien resolverlo.

Ante los lamentos legalistas de la prensa interesada, los trabajadores respondieron sin vacilaciones, porque saben que antes que letras estampadas en una ley hecha por los hombres existía una actitud hostil de parte de una empresa inmisericorde y el derecho humano de un enorme número de trabajadores a quienes asiste la justicia.

El movimiento obrero de Costa Rica ha dado muestras de una disciplina sólida y de una conciencia de clase bien arraigada y como un solo bloque respondió a las provocaciones e insultos de la prensa reaccionaria. Ahora ya saben los enemigos de la clase trabajadora que se estrellarán cuando intenten arrebatársele sus derechos.

El Sindicato de la Construcción se siente orgulloso de pertenecer a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica y se siente orgulloso también de los compañeros trabajadores de la Northern, que han sabido demostrar su valentía y responsabilidad frente a los explotadores.

A LOS LECTORES DE "LA TRIBUNA SE LES AVISA:

que ya están circulando las acciones para participar en la RIFA DE LA SEGUNDA CASA y que deben exigirla al pagar el recibo correspondiente al mes de Noviembre pmo. pdo.

Los CUPONES serán canjeados en las Oficinas de "LA TRIBUNA".

M. FOURNIER, Administrador

le familia están cordialmente
is noches al

LA CLUB

MODA DE NUESTRO MUNDO ELEGANTE Y DISTINGUIDO

DONDE EN ESTAS NOCHES DE FIESTAS,
ENTUSIASMO Y LA ALEGRIA
POR LA MEJOR ORQUESTA NACIONAL,

LOS MAS FINOS LICORES Y DELICIOSOS PLATOS ES-
MERADAMENTE PREPARADOS POR UN EXPERTO
COCINERO.

s por artistas de fama universal y una pista de
maravillosa, completan la serie de atracciones
que le ofrece Bahía Club

ES DE UN RECIEN NACIDO ...

(Viene de la Página 1)
autoridades de investigación es-
traz la pista de la culpable.
Respecto a este alarmante su-
ceso, hemos recibido la siguiente
carta:
Señor don Rafael Soley Direc-
tor de ULTIMA HORA.
Estimado señor:
He leído con sumo interés la
información que ustedes dan en
ULTIMA HORA del día 24 de
este mes.
Creo que ninguna persona tie-
ne más conocimiento del asunto
que se trata, que yo, ya que —en
gran parte— he estado muy cer-
ca de este caso que para ustedes
y las autoridades se ha llegado a
constituir un misterio.
Por el momento puedo decirles
solo esto:
"Hace algún tiempo, en las in-
mediaciones de La Pitahaya, una
muchacha, que llamaremos con
las iniciales C. M. T., tuvo un
desliz amoroso, producto del cual
naceló un hijo. Yo conozco bien
a la muchacha. Es de una buena
y honrada familia de Puntarenas.
Por ese desliz tuvo que decir en
su casa que iba a pasar un tiem-
po donde sus parientes, que tie-
nen una finca en los alrededores
del Estero. Así es que ella —y
hago esta aclaración para que su
persona, aunque sea desconocida
para todos, no sea juzgada mal—

tuvo que someterse a los preju-
cios y al "qué dirán", tan arra-
gados todavía en esta tierra. Si
ella, cosa que mucho dudo, ma-
tó a su hijo, no es culpable, sino
las conveniencias sociales y los
prejuicios que tanto atiende la
gente. Ella, en este caso, no ha
hecho más que tratar de vivir, y
lo mejor posible, dentro de las
calamidades que la humanidad
nos impone.
Mucho le agradecería me pu-
blicara ésta, y a la vez le pro-
meto, para más adelante, infor-
marle detalladamente acerca de
este asunto.
Atentamente,
J. G.

A LAS 4 DE LA MAÑANA ...

Viene de la pág. UNO
blica, por decreto ejecutivo, dió
de alta a todos los huelguistas.
El control del Estado se asien-
ta legalmente en el artículo 381
del Código de Trabajo.
Anoche se reunieron los huel-
guistas para conocer la decisión
del Estado. Al conocerla en to-
dos sus detalles, la encontraron
satisfactoria, desde el momento
mismo en que existe la promesa
oficial de que una comisión inte-
grada por representantes del Es-
tado, de la Northern y de ellos
mismos (de los trabajadores) es-
tudiara las demandas obreras pa-
ra resolverlas en uno u otro sen-
tido. Sabiendo que sus deman-
das son justas, los huelguistas tie-

nen la seguridad de que la co-
misión que estudiará sus peticio-
nes las resolverá satisfactoriamen-
te.
Don Próspero Guardia no ha
tenido hasta el momento, dificul-
tad alguna con los trabajadores.
Todos ellos acatan sus órdenes
con disciplina y matemáticamente.
La empresa está caminando
como hace muchos años no cam-
inaba, a pesar de que, los días
de paro, descompusieron el rit-
mo de trabajo; ha habido necesi-
dad de calentar máquinas, de po-
ner orden en los talleres aban-
donados, etc.
En la reunión de anoche —de
la que hablamos hace un mo-
mento— los trabajadores al cele-
brar la decisión del señor Presi-
dente, lo aclamaron con entu-
siasmo y alegría, vivándolo repe-
tidas veces. También los huelguis-
tas —de todos colores políticos—
agradecieron la colaboración y la
ayuda que en todo momento les
dió la CTCR.
Así, pues, la huelga terminó
esta mañana, gracias a la ener-
gía y a la justicia con que actuó
el señor Presidente de la Repú-
blica.

SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Casa Presidencial,
San José.
Sindicato Zapateros San José felicita entu-
siasmado actitud suya frente conflicto huel-
ga en la Northern. Así estaremos siempre
con Usted.
Por el Comité Ejecutivo
JOSE ANTONIO BARRERA
Secretario de Organización.

POSTAL

San José, 26 de Diciembre de
1945.
A los plumíferos reaccionarios
que tienen que arrastrarse es-
cribiendo mentiras en el pasquin
"LA HORA" para poder comer,
pueden estar seguros que nin-
gún trabajador del ferrocarril
Eléctrico al Pacífico, se prestará
para servir de rompé huelgas,
por que son más dignos y tie-
nen más vergüenza que ustedes.
Trabajadores del Ferrocarril
Eléctrico al Pacífico:
Fernando Alvarado Vásquez,
Humberto Porras Sánchez, An-
tonio Morales Mora, Alfonso Ro-
dríguez Moreno, Ricardo Núñez
Barquero, Raúl S. Soto Calvo,
Rafael Méndez C., Miguel A.
Castillo, Francisco Quintana, Cor-
nelio Salazar, Jorge Coto Coto,
Germinal Monge L., Claudio U-
maña Morales, Fernando Rivas,
Filadelfo Mora, Ricardo Bonilla,
José Joaquín Arias Rojas, Abel
Fernández, Guillermo Rodríguez
Obando, Víctor Manuel Rojas
Castro, Alvaro Solano Leandro,
Eduardo Soliz, Carlos Manuel
Valverde Debernardi, Adrián Ro-
jas, Pablo Martínez Acuña, Hum-
berto Barahona, Jorge Arburoza,
Jesús Mora Molina, Horacio Es-
quivel, José González R., Fen-
nando Mora F.

LA FABRICACION DE AUTOMOVILES Y CAMIONES EN LOS ESTADOS UNIDOS

DISMINUYO LA PRODUCCION DE AUTOMOVILES

Nueva York, 27 UP.— La fabricación de automóviles en los Estados Unidos terminará en este año con una producción real de sólo setecientos cincuenta mil unidades comparadas con las quinientas mil que se habían fijado como objetivo. Existen pocas probabilidades de que haya una producción considerable hasta después del primero de marzo próximo. También ha sido muy inferior la fabricación de camiones pues sólo alcanzó a trececientas quince mil unidades.

LA CONFERENCIA FUE MUY CONSTRUCTIVA DICE BYRNES

Moscú, 27 UP.— La conferencia de cancilleres de los tres grandes terminó sus deliberaciones a las cuatro de esta madrugada a los doce días de haberse iniciado. El secretario de estado norteamericano James Byrnes quien partirá inmediatamente hacia los Estados Unidos se muestra altamente satisfecho de los resultados obtenidos. Dijo el señor Byrnes que la conferencia había sido muy constructiva.

POREL RESCATE DE LAS VICTIMAS

Pineville Kentucky, 27 UP.— Las cuadrillas de rescate han cubierto la tercera parte de la distancia que separa de la superficie a los trabajadores que ayer quedaron sepultados en una mina de carbón a consecuencia de una explosión. Hasta el momento no se tiene noticias de la suerte que han corrido las víctimas cuyo número se calcula entre 30 y 50. El accidente produjo en una galería situada a mil ochocientos metros de profundidad por lo que no se pudo evitar la detonación en la superficie.

HOY SERAN FIRMADOS LOS ACUERDOS DE BRETTON WOODS

Washington, 27 UP.— En el curso de una ceremonia que se efectuará hoy a las cuatro de la tarde en el departamento de

Resultó este año de 75.000 unidades comparadas con las 500.000 que se habían fijado.—Serán firmados esta tarde en Washington por 22 naciones los acuerdos de Bretton Woods. — Serán conocidas hoy en Madrid las gestiones con don Juan acerca del pretendido trono español. — Varios psiquiatras aseguran que los criminales de guerra nazis estaban convencidos de su culpabilidad. — Bernard Shaw dona valiosos manuscritos a la Biblioteca Nacional de Dublin.

estado, los acuerdos de Bretton Woods serán firmados por veintidós naciones inclusive los Estados Unidos. Cada uno de los acuerdos entrará en vigor cuando el 65 por ciento de los signatarios lo haya suscrito. Cuarenta y cinco países firmaron el acta final de la conferencia de Bretton Woods.

EMBAJADORES EN MEXICO

Ciudad de México, 27 UP.— En audiencia pública el presidente Manuel Avila Camacho de México, recibirá hoy a los embajadores de Haití, la Argentina y China que les presentarán sus cartas credenciales. Son ellos respectivamente Jacques Antoine, Conrado Travers y Anh Feng

MAS SOBRE LAS CONFERENCIAS

Washington, 27 UP.— Los Estados Unidos esperan hoy ansiosamente conocer el informe sobre los resultados de la conferencia de los cancilleres de las tres grandes potencias que acaba de concluir sus labores en Moscú. El secretario de estado norteamericano James Byrnes viaja en estos momentos por aire de regreso a Washington para rendir su informe sobre la reunión en la que según se tiene entendido ha alcanzado su primer triunfo diplomático de gran importancia. Antes de que ponga pie nuevamente en su tierra natal un comunicado describiendo los resultados de la conferencia habrá sido dado a la publicidad simultáneamente en Washington, Londres y Moscú hoy a las diez de la noche hora de Nueva York. Los observadores empero esperaban que el alcance del triunfo de Byrnes se discerniría entre líneas en el comunicado. Se sabía antes de la partida de Byrnes hacia Moscú

que el primer punto a tratar según el programa de la conferencia sería un acuerdo sobre el empleo de la energía atómica. Se informaba que los rusos tenían un interés supremo en la fase de las rebelaciones internacionales. Se tenía entendido que Byrnes también estaba interesado en que se llegara a algún acuerdo respecto a los Balcanes y al Lejano Oriente.

MATRIMONIO DIPLOMATICO

Londres, 27 UP.— En la oficina de registros de Westminster, anotaron su intención de contraer matrimonio Francisco Eulalio de Nascimento e Silva de 37 años de edad, cónsul del Brasil en Londres y Elsie Nadzeika de 35 años. La ceremonia religiosa se celebrará en la iglesia de Saint James en la "Spanish Place" de Londres.

ESCUELA DE PARACAIDISTAS

RIO DE JANEIRO, 27 UP.— El Presidente Linhares del Brasil firmó un decreto creando la escuela de paracaidistas que estará integrada por dos compañías de infantería, una de artillería, una sección de ingeniería y una de especialistas y grupos de transmisiones de destrucción y conservación. La escuela de paracaidistas dependerá del Ministerio de la Guerra.

CONVENCIDOS DE CULPABILIDAD

NUREMBERG, 27 UP.— Varios psiquiatras informaron que los líderes nazis acusados como criminales de guerra gozan de buena salud mental. "Pero juzgaron que se encuentran convencidos de que todos son igualmente culpables.

SE COMBATE EN BANDOENG

Batavia, 27. UP.— El cuartel general aliado anunció hoy que se estaba combatiendo de casa en casa en Bandoeng en la parte occidental de Java mientras el general británico Sir Philip Christison hacía un llamamiento a los dirigentes indonesios de ayudar a restaurar el orden en la revuelta isla. Según se informa los extremistas estaban tratando de impedir las operaciones de los británicos en la zona de Bandoeng. Buscaron la ayuda de los chinos de la localidad en sus asaltos de casa en casa. Al mismo tiempo un cordón militar fue organizado alrededor de Batavia a fin de evitar la entrada de bandidos y terroristas.

BERNARD SHAW DONA UNOS MANUSCRITOS

LONDRES, 27 UP.— George Bernard Shaw reveló hoy que algunos de sus primeros manuscritos redactados cuando yo era desconocido y no deseaba fracasar serían donados a la biblioteca nacional de Dublin. La biblioteca le pidió dijo el renombrado dramaturgo irlandés que le enviara algunas de sus primeros manuscritos. Como irlandés consideré esa súplica con el carácter de un mandato. Algunos tontos y también un gran número de personas inteligentes me pagarían miles de libras esterlinas por los manuscritos que estoy donando hoy".

JUICIOS DE CRIMENES DE GUERRA

Manila, 27. UP.—Tres nuevos juicios de criminales de guerra fueron iniciados hoy en Manila para conocer de los casos de asesinatos y atrocidades perpetrados por miembros del ejército japonés en las Filipinas. Una madre filipina mutilada llevando su hi-

jito de 15 meses en los brazos de puso contra Takuma Nigashiji intérprete japonés que es acusado de haber decapitado a numerosas personas y cometido una serie de crímenes hace un año en la provincia de Nueva Viscaya. La madre dijo que sus tres dedos fueron cortados por el intérprete quien también hirió a su niño. En el segundo caso Joaquín Irujo funcionario del gobierno filipino contó como se le sometió a una serie de torturas horribles en manos de los bárbaros japoneses. Irujo declaró contra el coronel Ichiji Obta ex jefe de la policía militar japonesa en las Filipinas. Los acusados en el tercer caso eran el general Nikolski Tizima nueve otros oficiales japoneses y tres soldados rasos japoneses. No hubo hoy deposiciones en este tercer juicio. A los acusados se les atribuye haber dado muerte a tres aviadoreos norteamericanos en la isla de Bataan al norte de Luzón.

AS NECESIDADES DE TRABAJADORES EN FRANCIA

París, 27. UP.— El ministro francés del Trabajo Ambroise Croizat reveló hoy que tres millones de trabajadores de campo y obreros de fábricas serían traídos de los países colindantes exceptuando Alemania para llenar las críticas necesidades actuales de Francia de trabajadores. Además se pedirá a los Estados Unidos y la Gran Bretaña que pongan a disposición de Francia setecientos mil prisioneros del eje para aumentar el millón que hay ya en Francia. Por consiguiente la cantidad de trabajadores en Francia quedará aumentada en cuatro millones setecientos mil. Fue anunciado al mismo tiempo que las actuales escalas de pensiones serían aumentadas en un cincuenta por ciento comprendiendo a todas las categorías de trabajadores.

SENTENCIADO EN JAPON

Yokohama, 27. UP.— Tatsuo Tsuchiya ex guardia de cárceles japonesas fue hoy sentenciado a prisión perpetua y trabajos forzados convicto de haber cometido crímenes de guerra inclusive el asesinato de un soldado raso norteamericano. La comisión militar norteamericana que encontró culpable de seis de las acusaciones formuladas contra él, no designó el lugar en que éste habría de cumplir su sentencia. El guardia era conocido en el campo de prisioneros por el mote de pequeño ojo de vidrio y fue convicto de haber golpeado hasta de jarlo muerto al soldado norteamericano Robert Gordon. Este acusado fue el primero de más de trescientos elementos de menor categoría sospechados de haber cometido actos de delincuencia que serán sometidos a juicio en Yokohama. El teniente Kei Yuri otro acusado de la misma categoría fue llamado ante el tribunal esta tarde y se declaró no culpable del cargo que se le hace de haber torturado y asesinado al soldado norteamericano Noah Heard un prisionero de guerra.

LA FIRMA DEL DOCUMENTO

MOSCU, 27 UP.— El comunicado de la conferencia de Moscú que se dará a la publicidad hoy fue firmado hoy por los tres altos diplomáticos poco antes de las cuatro de la mañana hora de Moscú. Mientras Moscú dormía el comisario del exterior ruso V. M. Molotov, el Secretario de estado norteamericano James Byrnes y el Secretario de Relaciones Exteriores Británico Ernest Bevin ponían sus firmas al pie del histórico documento cerrando así con broche de oro su larga sesión final de catorce horas de duración. La ceremonia se verificó en el elegante Salón Napoleónico de conferencias del Palacio de Sprindonovka, sitio en que se celebraron las reuniones de la conferencia de once días.

Municipalidad de Heredia

Servicio de Bono Electrificación

La Municipalidad se complace en avisar a los tenedores de Bonos, que adelantó el sorteo y el pago de los intereses de los mismos y que corresponden al 30 de Diciembre. Por lo mismo ruega pasar al Banco de Costa Rica para la cancelación de los respectivos intereses y de los bonos siguientes que resultaron premiados

6 - 91 - 183 - 406 - 635 - 681 - 986 - 1353 - 1748 - 1867 - 2350
2412 - 2484

CARLOS BOLAÑOS M.
Ejecutivo Municipal

COMPRE BONOS ELECTRIFICACION HEREDIA
7½% DE INTERES - INVERSION NACIONALISTA Y PRODUCTIVA

Servicio Cablegráfico
DE LA
UNITED PRESS

14 HOMBRES DEL ALAJUELA SE FUERON HOY

LAS GESTIONES CON DON JUAN
MADRID, 27 UP. — El envío especial del general Francisco Franco José María Oriol ha llegado a Madrid procedente de Lausana dirigiéndose directamente a la finca que posee en los alrededores de Madrid. Los centros monárquicos se muestran interesados en conocer el resultado de las gestiones de Oriol ante el pretendiente al trono de España príncipe Don Juan.

CONSOLIDACION DE FUERZAS
TOKIO, 27 UP. — El general Mac Arthur anunció la consolidación de las cinco fuerzas aéreas norteamericanas estacionadas en el Pacífico bajo un solo comando que se llamará comando aéreo del ejército de los Estados Unidos en el Pacífico.

CONDENADO A PRISION PERPETUA
YOKOHAMA, 27 UP. —Tatsuo Tsuiya empleado de un campo de prisioneros japonés fue declarado culpable de matar a golpes a un prisionero de guerra norteamericano y condenado a prisión perpetua y trabajos forzados. Este es el primer juicio por crímenes de guerra que se celebrará en propio Japón. El fiscal había pedido la pena de muerte.

LA RESPUESTA DE FRANCIA
MOSCU, 27 UP. — El Secretario de estado norteamericano Byrnes admitió hoy que no se había recibido respuesta a la proposición de los Tres Grandes de que Francia participe en la formulación del tratado de paz con Italia pero no en la de los tratados de paz con Rumania, Bulgaria y Hungría. Byrnes añadió que "no hemos tratado de asunto de interés para Francia con excepción de esto" manifestó que aunque los acuerdos tomados en la conferencia no abarcan todos los problemas de las Tres Grandes potencias hay entendido y la posibilidad de llegar a un acuerdo ha sido aumentado.

Los cuatro restantes partirán mañana en el avión de la Panamericana.—30 de Diciembre, 5 y 6 de Enero días en que los manudos actuarán en Guatemala.

En diferentes aviones partirán hoy, con rumbo a Guatemala, catorce miembros de la embajada eriza que librará tres encuentros en la capital chapina contra los mejores onces de aquella república. Los cuatro jugadores restantes partirán mañana en avión de la Panamericana.

Las fechas indicadas para la actuaciones de nuestros compatriotas son: 30 de diciembre, 5 y 6 de enero. El regreso de los futbolista manudos se hará el día siete de enero, también por la vía aérea. ULTIMA HORA desea resonantes éxitos para la muchachada alajuelense.

SELECCIONES ROJA Y AZUL DE POLO SE ENFRENTARAN EL DOMINGO

AMBOS EQUIPOS SELECCIONADOS ACTUARAN EN LIBERIA CONTRA LOS POLISTAS GUANACASTECOS EN ENERO PROXIMO
EL ENCUENTRO ENTRE AMBAS SELECCIONES SE VERIFICARA EN EL CAMPO DE POLO DE LA SABANA

Activamente están preparándose las dos selecciones de polistas capitalinos que competirán en Liberia, en enero próximo, contra los mejores jugadores de polo del Guanacaste.

Las dos selecciones capitalinas que se preparan para intervenir en esas competencias, o sea la azul y la roja, enfrentarán el próximo domingo en la Sabana en un match de entrenamiento.

BAHIA CLUB SIGUE SIENDO EL CABARET PREFERIDO

La orquesta Wilson's Boys y los artísticos shows que noche a noche presenta, constituyen el más alegre espectáculo de las fiestas

Noche a noche, Bahía Club, el cabaret más elegante y decente, recibe los más vivos y merecidos aplausos de las personas elegantes de esta capital que para su solaz, hacen de este alegre y acogedor rincón josefino el regazo dulce y cariñoso para disfrutar desde él de todo lo bello que las fiestas capitalinas pueden ofrecerle.

La magnífica orquesta Wilson's Boys con sus quince profesores, bajo la batuta maestra de Wilson Sanabria, constituyen una perenne invitación a la alegría y al regocijo sano de las familias, así como el artístico show, con renombrados artistas extranjeros, constituye la nota sensacional y emocionante, por sus bellas canciones y magníficos números

baillables. Además, Bahía Club no es un cabaret caro, sino simplemente, un centro donde cualesquier persona puede con poco dinero, disfrutar plazeramente sentado ante un vaso de cerveza o un cocktail, de gratas melodías bailables y de un desfile de bellezas como quizás sólo se pueden ver en los luminosos boulevares parisinos. Estas razones le indican al visitante, de provincias que debe preferir el cabaret Bahía Club, para que su permanencia en las fiestas de San José, pueda serle realmente grata y económica, porque Bahía Club, elegante y alegre, continúa siendo el sitio preferido por su sana alegría y moderno confort.

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

Horario de Consultas Médicas en la Policlínica Central durante los días de Fiesta

JUEVES 27 DE DICIEMBRE
De 9 a. m. a 12 p. m.
DR. AGUILAR ROJAS, Consultas de Medicina General
MEDICOS ESPECIALISTAS, Horario Acostumbrado

VIERNES 28 DE DICIEMBRE
De 9 a. m. a 12 p. m.
DR. M. DURAN, Consultas de Medicina General
No hay servicio de Especialistas

SABADO 29 DE DICIEMBRE
De 9 a 11 a. m.
DR. CASTRO G., Medicina General

DOMINGO 30 DE DICIEMBRE
FERIADO
EMERGENCIAS, serán atendidas en el Hospital Central

LUNES 31 DE DICIEMBRE
EMERGENCIAS, serán atendidas en el Hospital Central

MARTES 1º DE ENERO DE 1946
FERIADO
EMERGENCIAS, serán atendidas en el Hospital Central

El Laboratorio atenderá únicamente los casos de emergencia

Las visitas médicas a domicilio, según el horario acostumbrado durante los días 24, 26 y 27.

NOTA: A partir del 2 de Enero de 1946, regirán los horarios acostumbrados en Medicina General y en el Servicio de Especialistas.

DR. H. VALVERDE LEON
Jefe de la Policlínica

DON JOAQUIN LIZANO O DON FELIPE VANDER LAAT IRAN CON EL ALAJUELA

El Coronel Lizano, designado por el Consejo, quedó de resolver hoy si aceptaba esa designación y caso de que no pueda ir él a Guatemala, irá el señor Van der Laat

Anoche sesionó el Consejo Nacional de Educación Física para conocer de la salida del Alajuelense a Guatemala y designar el representante suyo que acompañará, en calidad de delegado, a los futbolistas manudos. La representación recayó en el Presidente de dicho organismo, coronel don Joaquín Lizano Bonilla, quien quedó de resolver su aceptación hoy y de no poder hacer esa jira, será sustituido por don Felipe Van der Laat, miembro también del Consejo.

LOMBARDO TOLEDANO

(Viene de la Página 1)

por Toledano, pero en ningún momento rebatió las aserciones de el líder de la CTAL, Lombardo Toledano; "sí, en cambio —dice Tiempo— dió más claridad a la posición del candidato reaccionista y enemigo de la Revolución Mexicana. "Así mismo, alguien calificó ese discurso, dice nuevamente Tiempo, de "prueba irrefutable que Padilla ha descendido no sólo en el nivel político, sino demagógico".

En una conferencia con los periodistas, Vicente Lombardo Toledano dijo: "ayer concluí de dar los informes que poseo acerca del contrabando de armas, y de las actividades de los sinarquistas".

Es decir, que el dirigente obrero mantiene, en todos sus aspectos, las denuncias que anteriormente había comentado sobre contrabando de armas norteamericanas a México

SERA RESTAURADO EL ORDEN EN JAVA

Batavia, 27 UP.— El general británico Sir Phillip Christison comandante aliado de las Indias Orientales Holandesas, indicó que las fuerzas aliadas comenzarán a tomar medidas más activas para restaurar el orden en Java.

BAILE DE LAS FLORES

31 de Diciembre de 1945 en el

Teatro Nacional

LAS LOCALIDADES ESTARAN A LA VENTA DESDE LAS 8 DE LA MAÑANA DEL DIA 30 DE DICIEMBRE EN LA BOLETERIA DEL TEATRO.

PRECIOS:

Derecho al Baile \$12.00 para Caballeros
Derecho a Butaca o asiento a palco \$3.00

Comité de Festejos de Artes Gráficas

Fatal accidente de tránsito en la Uruca

Ayer a las cuatro de la tarde, la cuña placa número 482, bajando la cuesta del Río Torres, dió muerte al menor Roberto Rojas Urbina, de cinco años de edad.—El impacto del vehículo fué tan potente que levantó a la víctima arrojándola ocho metros más allá, al lado contrario del lugar de la tragedia.

Terrible y fatal accidente se produjo ayer, a las cuatro y diez minutos de la tarde, en la carretera hacia Heredia, del cual resultó víctima el menor de cinco años, Roberto Rojas Urbina. Los informes que obran en poder de la Dirección Gral. de Tránsito, indican que el accidente ocurrió frente a la barriada de la Uruca, al bajar la cuña placa número 482, la cuesta del río Torres, levantando al menor con la parte delantera y arrojándolo como a

distancia de ocho metros en sentido contrario al lugar en donde se produjo la tragedia. La víctima fue trasladada inmediatamente al Hospital San Juan de Dios y a pesar de los esfuerzos realizados en esa institución por el doctor Orlich, falleció pocos minutos después de su ingreso. ULTIMA HORA hace llegar a los padres del niño fallecido, don Ricardo Rojas y doña Mercedes Urbina, su más sentido pésame.

MUY CONSTRUCTIVAS...

(Viene de la Página 1)
 Añadió en establecer una comisión encargada de tratar de la energía atómica. Discutiendo el comunicado sobre la conferencia que será lanzado en Washington, Londres y Moscú hoy a las diez de la noche, hora de Nueva York, Byrnes declaró: cuando ustedes lean el acuerdo atómico sabrán que ninguna fase sino la que allí se expone ha sido discutida. El estadista norteamericano partió por la vía aérea hoy a las doce y treinta de la mañana para la sesión final de la conferencia que duró catorce horas. Byrnes calificó las conversaciones de "muy constructivas". La histórica conferencia de los ministros de relaciones exteriores de los tres grandes con-

cluyó sus labores hoy a las cuatro de la mañana (ocho de la noche miércoles hora de Nueva York) después de celebrar una sesión final de catorce horas de duración. El secretario de estado norteamericano James Byrnes dijo a los periodistas antes de subir al avión que había de transportarlo a los Estados Unidos que la conferencia fué "muy constructiva". Partió de Moscú a las doce y treinta de la mañana hora de Nueva York. Se lanzó un comunicado oficial sobre los resultados de la conferencia simultáneamente en Washington, Moscú y Londres hoy a las diez de la noche hora de Nueva York. Byrnes dijo que la conferencia fue constructiva no solamente por que resolvió numerosos problemas sino por que las cordiales relaciones entre los representantes de los tres países hacen nacer grandes esperanzas de que será posible resolver otros problemas animados del mismo espíritu amistoso. Byrnes añadió: Los tres cancilleres han discutido informalmente un número de asuntos y por medio de un intercambio de pareceres han esclarecido ciertas cuestiones para los tres gobiernos así es que será más fácil lograr que se actúe en forma agradable para los tres gobiernos en los días que nos quedan por delante. Pero no hubo acuerdo sobre ningún asunto que no figuró en el comunicado. Vi que fuera así por que algunas personas están siempre ansiosas respecto a tratados secretos. Mientras tanto los observadores de la conferencia predican que el comunicado reve-

SERVICIOS DE EMERGENCIA DURANTE LOS DIAS DE FESTIVOS POPULARES DE LA CIUDAD DE SAN JOSE

Para atender cualquier servicio de urgencia de Cañería y Cloacas, durante los días 28, 29, 30 y 31 de este mes, llámese al TELEFONO N° 3634, de las 9 a las 12 horas. San José, 27 de diciembre de 1945 (M. RODO) Gobernador de la Provincia (Ejecutivo Municipal).

TRUMAN PASA LAS NAVIDADES EN INDEPENDENCE

Independence Missouri, 27 UP.—El presidente Truman de los Estados Unidos quien se encuentra en la ciudad de Independence, pasando las navidades tiene el propósito de regresar a Wash-

ington por la vía aérea el viernes por la mañana. El presidente aún tiene que dar los toques finales al discurso que pronunciará por radio en los comienzos del mes de Enero, en cuya ocasión revelará su programa legislativo que ha de someter al nuevo congreso.

PIDE LA ASAMBLEA...

(Viene de la Página 1)

convencionales aprobaron una moción de solidaridad con el Poder Ejecutivo, por su actuación para sofocar el trágico intento subversivo que dejó un saldo de muertos y de sangre en el cuartel de la policía de Colón, en la media noche del veintiuno de los corrientes.

En esa sesión, dice nuestro colega, la Asamblea Nacional aprobó por unanimidad absoluta, una petición que ha sido dirigida al gobierno del Presidente Dr. Enrique Jiménez y a las autoridades judiciales correspondientes que investigan los orígenes de la intentona revolucionaria, para que procedan inflexiblemente contra los responsables del asalto al mencionado cuartel, aplicándoles las penas que la propia Asamblea decretó, contra los que resulten autores de la perturbación del orden público, enemigos de

la paz y de las instituciones nacionales. Este documento, que fué presentado a la Asamblea por los señores Harmodio F. Arosemena, J. Obaldía, J. Brouwer, Clement y Bazán, pronunciaron encendidos discursos en los cuales se calificó al ex presidente Arias Madrid con los más duros y fuertes epítetos, llamándosele, entre otras cosas, "bandido", "ganster" y "perturbador inveterado del orden público". Además de la citada resolución, se votó también, por unanimidad, una excitativa al Poder Ejecutivo para que se promueva a los grados inmediatos superiores del escalafón militar, cuando la oportunidad lo indique, a los policiales que se enfrentaron decididamente a los elementos atacantes en la noche de la trágica intentona.

LAS EXISTENCIAS DE CAFE

Nueva York, 27. UP.—La Asociación Nacional del Café informó que las estadísticas finales del Buro de censo norteamericano sobre las existencias de café crudo y tostado para el mes de septiembre ya han sido dadas a la publicidad. Las existencias de dicho grano ascendían a un total de cuatro millones novecientos treinta y siete mil sacos a fines de dicho mes de las cuales casi un millón y medio de sacos eran importaciones brasileñas.

Próximo SABADO PALACE!

BAJO EL CIELO DE CHINA Una película de domingo! Sobre la novela de Pearl Buck Próximo Domingo, solamente en el PALACE! El coloso mexicano! SIERRA MORENA con Paquita de Ronda, la estrella de Una Gitana en México. El alma andaluza retratada con toda fidelidad en la pantalla! Una película llena de música, pasión y encanto! Hoy, JUEVES 27 Diciembre

PALACE

A las 3, 7, 9 1.05 UN RE-ESTRENO GIGANTESCO! Jeanette MacDonald y Allan Jones en el insuperable triunfo LA LUCIERNAGA

VARIEDADES

A las 3, 7 8.45 0.90 Spencer Tracy en el coloso LA SETIMA CRUZ

MODERNO

A las 3, 7 8.45 0.55 Pedro López Lagar—Carlos Cores en: INCERTIDUMBRE

IDEAL

Cerrado durante los días de Fiestas Cívicas.

LIBANO

A las 7, 8.45 0.55 Crox Alvarado en el titán: TUYA EN CUERPO Y ALMA

KEITH

A las 7, 8.45 0.55 PROHIBIDA PARA MENORES! LOS MISTRIOS DEL HAMP.

Para 1946, comenzaremos con SOLAMENTE TITANES: EL VALLE de la ABNEGACION, por Greer Garson EL ESCANDALO, española, MADAME SANS GENE por Gail Marshall, DO: ANGELES Y UN PECADOR.

LAS OFICINAS DE

LA COMPAÑIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ

PERMANECERAN CERRADAS DESDE HOY A LAS 11 HORAS HASTA EL 2 DE ENERO PROXIMO A LAS 8 HORAS

Diciembre 27 de 1945

Próximo Sábado: Gran Restreno de acción avasalladora e intrigas! George Brent y Brenda Marshall, en:

AL SUR DE SUEZ

PROXIMO DOMINGO: Una trama dramática, llena de misterio y de sorpresas. Un hombre dominado por un tinte criminal y disputado enconadamente por dos mujeres! Joel McCrea y Gail Russell en: LA SOMBRA FUNESTA con Herbert Marshall y Phillis Brooks. Un film que demuestra el alcance del sentido agudo de la mujer!

RAVENTOS

A las 3, 7 y 9 1.05 Conchita Cintrón, en MARAVILLA DEL TOREO

CAPITOLIO

A las 7 y 9 0.80 Sara García, en: EL JAGUEY DE LAS RUINAS

AMERICA

A las 6.45 y 9.10 0.80 Gregory Peck, en: LAS LLAVES DEL REINO

ADELA

A las 7 y 8.45 0.55 Ana Mariscal, en: VIDAS CRUZADAS

CASTRO

A las 7.30 0.55 Raymond Massey, en HOTEL BERLIN

Muy Pronto: Catinflas en: UN DIA CON EL DIABLO Zully Moreno, en: STELLA. Un exitazo argentino!